

Entrevista, Presidente ADR "Proyecto 100 Guatavita" RCN Radio.

Margarita:

Periodista 1: La Agencia de Desarrollo Rural invertirá más de 300 millones de pesos en un proyecto de Agro que lideran 39 mujeres, Laura Rodríguez.

Periodista 2: La presidenta de la Agencia de Desarrollo Rural, Ana Cristina Moreno anunció la cofinanciación del proyecto productivo número 100 durante la actual administración, Se trata de una iniciativa de procesamiento lácteo que beneficiará a 39 mujeres productoras de yogur, queso, manjar y panelitas, a través de acompañamiento integral que incluye servicio de asistencia técnica e instalación de cuarto frío para duplicar la capacidad de almacenamiento que hoy tienen. La ADR invertirá más de 329 millones de pesos en este proyecto cuyo valor es de 1.026 millones de pesos y en el que también aportan recursos aliados como La Gobernación de Cundinamarca, El Sena y Fedegan.

Entrevista, Presidente ADR en la emisora Claridad (Todelar). (ANGY)

ACM: Un saludo a todos los oyentes yo pues encantada agradecida por este espacio en estos micrófonos hoy desde esta desde esta entidad del orden nacional, la Agencia de Desarrollo Rural para los que no la conocen es una entidad adscrita al Ministerio de Agricultura somos todo el brazo ejecutor de los proyectos, nos corresponde ejecutar la política pública para el sector agro definida.

En ese orden de ideas para la agencia todavía es una de las entidades más nuevas dentro de la estructura del gobierno nacional, la Agencia tiene cinco años de creada y ahí venimos trabajando, acompañando a las asociaciones de productores, a los productores, las alcaldías y las gobernaciones en todo este engranaje para hacer que las cosas pasen, pues en el campo colombiano. Mencionabas la situación de la agricultura alrededor de del contexto internacional de la pandemia y la verdad es que en nuestro país yo creo que tenemos que honrar a nuestros campesinos, el año pasado en medio de esas dificultades de la pandemia de esas cuarentenas tan duras que tuvimos inclusive aeropuertos internacionales que estuvieron cerrados durante tantos años durante tantos meses, perdón, y nuestros campesinos no pararon ni un solo día y fue gracias a ellos que pudimos garantizar seguridad alimentaria de los colombianos y fue gracias a ellos que no nos faltó nuestro alimento en la mesa tuvimos carne, tuvimos pollo, tuvimos todas las hortalizas, las frutas. Gracias, precisamente a ese trabajo y eso se reflejó en que fue uno de los pocos sectores de la economía colombiana que logró crecer el año pasado con un 2.8 por ciento yo creo que la pandemia nos deja varias lecciones como humanidad y en este caso sí creo que nos volvió los ojos más a la importancia de nuestra ruralidad colombiana, la importancia del campo, la importancia de lo sano, de lo sostenible de menos aglomeración y eso todo lo encontramos en el campo y sobre todo esa necesidad de poder garantizar la producción y la seguridad alimentaria. Entonces, creo que esa es una de las lecciones que nos deja esta pandemia y por eso entonces, pues se vienen tomando acciones y programas, en función de seguir fortaleciendo nuestro sector agropecuario y también en parte por ello para este año

ya 2021 nosotros por ejemplo como Agencia de Desarrollo Rural logramos por decisión del Gobierno y con el apoyo del Congreso de la República pues que en la asignación presupuestal para el 2021 pudiéramos tener un 19% más de lo que habíamos tenido asignado en el año 2020 pues de la mayor relevancia ese 19% porque además insisto en medio de todas las dificultades del país, en medio de todas las necesidades pues logramos que nos priorizaran precisamente por lo que significa y esa ese resignificado que se le está dando a la importancia del campo colombiano, así que aquí estamos muy contentos desde la Agencia de Desarrollo Rural asumiendo ese reto, esa ejecución presupuestaria en este caso con temas importantes para el departamento de Antioquia.

PERIODISTA: bueno doctora Ana Cristina quienes nos están escuchando de pronto tendrán esta misma inquietud que tengo yo como accede uno a la cofinanciación de proyectos rurales con esta Agencia de Desarrollo Rural que esto está dirigiendo en este momento...

ACM: Vicky, la Agencia, por ejemplo, tuvo una convocatoria abierta durante dos meses el año pasado fue una convocatoria que nos podían registrar las iniciativas de proyectos a nivel de perfil, nos las podían presentar directamente las asociaciones de productores o las alcaldías o las gobernaciones. El requisito principal era que tenía que haber obligatoriamente una Asociación de productores como beneficiarios. Nosotros no podemos cofinanciar proyectos de productores individuales sino asociaciones de productores, entonces, fue una convocatoria muy taquillera, se nos registraron y cumplieron requisitos de la convocatoria alrededor de 1500 iniciativas de todo el país y venimos avanzando con ese banco de iniciativas sacando resoluciones de cofinanciación.

Pero inclusive, ya veníamos de tiempo atrás, pues recibiendo iniciativas de tiempo atrás me refiero antes de la convocatoria del año pasado, ya veníamos recibiendo esa solicitudes de cofinanciación y por ejemplo ya específico para Antioquia pues contarles, que ya hemos podido financiar aquí entonces iniciativas de este tipo donde los beneficiarios son directamente las asociaciones de productores, hemos podido cofinanciar 21 iniciativas donde hemos podido entonces beneficiar ya más de 1.400 productores del departamento con proyectos que tienen una cofinanciación de parte nuestra de la Agencia de Desarrollo Rural del orden de los 15.000 millones de pesos y pues que ahora precisamente la agenda que hemos tenido esta semana en el departamento de Antioquia y lo que nos falta en los próximos días viene girando en parte a traer resoluciones de cofinanciación a los nuevos proyectos que entraron vía convocatoria y que salieron favorecidos.

Entonces estuvimos por ejemplo, el lunes en el municipio de Jardín en el suroeste antioqueño llevando la cofinanciación de un proyecto muy interesante de

espárragos, les cuento que Jardín tuvo hace algunas décadas una experiencia muy valiosa en espárragos y se fue perdiendo esa vocación y aquí hay una apuesta por recuperar ese saber y porque las características de Jardín se ven muy bondadosas para el cultivo de espárragos, ellos presentaron esa iniciativa, salieron priorizados se van a ver beneficiadas 15 familias de la Asociación de campesinos Construyendo Futuro ellos han sido tradicionalmente cafeteros, pero tuvieron esta iniciativa para diversificar café y meterse con el tema de espárragos, han tenido asesoría de personas que conocieron el tema de espárragos en Jardín de tiempo atrás y este proyecto es del orden de los 230 millones de pesos y es un proyecto que tiene la bondad de ya tener un aliado comercial identificado inclusive con carta de intención para comprarles la producción y eso para nosotros es muy importante porque es lograr Agricultura por Contrato que es la gran estrategia definida por el presidente Iván duque pues liderada por nuestro ministro de Agricultura Rodolfo Zea que hablemos todo el tiempo que nuestros programas sean en función de agricultura por contrato, pues para que los campesinos no estén a la deriva con su cosecha en el momento en que salga quien se las va a comprar en qué condiciones a qué precio sino que con anticipación esté claro el escenario y las características de esa relación comercial.

PERIODISTA: Doctora Ana Cristina y pensar también de pronto en exportar porque es que los espárragos son de una delicia y son de... a la gente en el exterior le encanta porque hay miles de formas de preparar. Yo digo solamente con este producto por el que estábamos hablando, pero debe haber mucho más que que genere la posibilidad de exportar...

ACM: Vicky, claro que sí, nosotros hemos cofinanciado proyectos con vocación exportadora inclusive, por ejemplo, tenemos aquí vecinos en Caldas, en Supía un proyecto que era para la renovación de los trapiches paneleros y todo el acompañamiento a esa asociación de productores y logramos engancharlos con en función de Agricultura por Contrato con una punta compradora, que ya los tiene exportando panela pulverizada a Alemania, entonces, tenemos unas experiencias también maravillosas en exportación este en particular de espárragos si te cuento a ti a todos los oyentes que va en clave más bien de sustituir importaciones, porque les cuento que todo casi que la totalidad del espárrago que se consume en Colombia hoy es importado desde Perú entonces por eso la apuesta a que tengamos más producciones local para el consumo inicialmente nacional por lo que les estoy contando de la situación en particular del espárrago, que está en este momento siendo importado desde Perú.

Aquí encontramos esa esa oportunidad en particular y es parte de la puesta que tenemos,

PERIODISTA: No, pues imagínense en la delicia, pues ya ya vamos a tener entonces los espárragos colombianos y de Jardín, pues doctora Ana Cristina y entonces había otra pregunta que otra inquietud que yo tengo cómo están haciendo

los campesinos, pues ya no tanto, pero cuando estuvo tan difícil la situación en las vías de nuestro país con los bloqueos para sacar sus productos, me imagino que ellos también perdieron y tuvieron dificultades por esta situación...

ACM: Tocas un punto donde yo creo que hay que tomarnos un minuto para hacer una reflexión sobre esa situación de los paros y principalmente lo que vivimos como país en el mes de mayo. Yo creo que es bienvenida la protesta como una manifestación de alguna inconformidad, necesidades tenemos en Colombia por supuesto y posibilidad y derecho de manifestarnos todas, válido, pero desde la legalidad. No con bloqueos ilegales, no con la violencia que hemos vivido ese esfuerzo que narrábamos de nuestros campesinos el año pasado con todas las dificultades que había se puso en juego y fue terrible las consecuencias en el mes de mayo y lo que llevamos todavía con algunas situaciones de paro en el país con bloqueos ilegal, ahí registró nuestro sector pérdidas por esos más de 36 días de bloqueos ilegales, insisto, pérdidas por 3.6 billones de pesos y poniendo en pérdida de empleo a 1.8 millones de colombianos alrededor de la actividad económica del sector agropecuario. Aquí se nos murieron los peces de las diferentes piscícolas porque no tuvieron concentrados, se nos murieron cerdos, se nos murieron aves, aquí tuvimos imágenes tan tan tan pictóricas tan dantescas como tener unas unos cerdos en unas porcícolas comiendo gomitas trululú porque fue lo único que encontraron cerca para darles de comer eso no puede pasar. Yo creo que como colombianos tenemos que ser firmes en rechazar las acciones ilegales como esos bloqueos que perjudican enormemente los derechos de los demás y aquí estuvo en juego el abastecimiento seguro de los colombianos eso no puede pasar y nos falta, nos tiene que obligar esto a hacer muchas reflexiones como como sociedad y por supuesto como Gobierno donde todo el tiempo tenemos que mirar cómo mejoramos, pero no puede ser que aquí personas también desinformadas o con una agenda política, con unos intereses que no son, se pongan a hacer por estas vías de hecho a perjudicar como lo han venido haciendo inclusive sin estar informados insisto.

Oigan este ejemplo: una solicitud al gobierno nacional que para que se condonen y se alivien obligaciones bancarias de los productores y los campesinos, pues señores sin necesidad del paro de mayo, el Gobierno atendiendo la situación del país del año pasado finalizando el año presentó el proyecto de ley de Alivio Financieros, el Congreso lo aprobó, el presidente la sancionó nos tomamos los primeros seis meses del año con el Ministerio de Agricultura, con el Banco Agrario, con Finagro, con la ADR, armando todo el paquete de cómo van a entrar a operar esos alivios financieros, la tenemos ya vigente y una de las disculpas y de las solicitudes es esa cuando ya la tenemos no salgamos a vías de hecho y no salgamos a protestar sin primero dialogar y conversemos si es que venga si no conocen. Es parte del mensaje que queremos dar y por ejemplo cuando salimos del Banco Agrario gracias a esta ley van a condonar 1.1 billones de pesos a los productores pequeños principalmente porque así está la estadística y esto tiene

todo un análisis de esa cartera del banco de que de quiénes van a ser los beneficiarios y condonar 1.1 millones de pesos tiene que ser algo que se valore como país porque es que es un mensaje de solidaridad con el campo colombiano aquí hay productores que se van a lograr beneficiarse inclusive con la condonación del 85% de su deuda en función de capital y la totalidad de los intereses, eso es positivo. Eso es positivo y no se necesita bloquear una vía para pedir eso ya lo teníamos en la agenda. Ya lo veníamos trabajando y ya hoy es una realidad donde ya están empezando a acceder a los beneficios, entonces, esto pues para para hacer ese comentario en particular esta reflexión como sociedad no permitamos, no, no podemos nosotros ser tranquilos y pacientes con permitir esos bloqueos en las vías y con las vías de hecho, de verdad que no podemos como sociedad dejarnos... quedarnos pasivos, ante esto con lo que significa 3.6 billones de pesos en pérdidas o qué decir de la situación de los cafeteros con cosecha con precio de dólar maravilloso, una bonanza y todo ese café representado como se tuvo en el puerto de Buenaventura sin ellos poderse ver beneficiados de esa situación, de esa bonanza y ese precio de dólar, muy doloroso fue... entonces no podemos volver a permitir

PERIODISTA: Doctora Ana Cristina de verdad que usted nos ha hecho una radiografía dolorosa pero real y bien importante de la situación en nuestro país, yo le agradezco muchísimo que hubiera compartido este tiempo con nosotros y espero volverla a tener aquí en estos micrófonos porque realmente yo creo que tanto los oyentes como nosotros los que estamos produciendo este programa hemos aprendido muchísimo en el día de hoy así que un abrazo y muchísimas gracias.